
会   議   録 

会議名 令和５年度 第６回清新地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和６年２月２１日（水） １９時００分～１９時４０分 

開催場所 清新公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １３人（別紙のとおり） 

事務局 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２名、地域活

力推進員 １人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 なし 

公開不可・一部不可

の場合は、その理由 
 

会議 

進行表 

１ 開会 

 

２ 本日の目標の確認 

 

３ グループワーク 

 

４ 閉会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

１ 開会 

事務局が開会し、丹波会長があいさつを行った。 

 

２ 本日の目標の確認 

全員で環境整備班に係る取組「ごみ分別啓発チラシ」のデザイン等について話し

合いをする。 

 

３ グループワーク（環境整備班関連） 

  大山副会長から、前回のデザインからの主な変更点を説明した。 

  ・町名ごとに、ごみの収集日を事前に印刷した。 

  ・今回のテーマである「ごみの分別」を大きく表示した。 

  ・食品ロス削減やごみ・資源集積場所の課題も加味し、余白にイラストを追加し

た。 

  ・清新地区のカラーは緑だが、今回はチラシ全体を青の爽やかイメージにした。 

 

  続いて、変更されたデザイン（案）を基に、話し合いを行った。 

主な意見等は次のとおり。（○委員 ◎丹波会長 ●大山副会長） 

 ○分別のデザインで、男性の缶とプラを持っている手が反対ではないか。 

これから分別をするという捉え方で良いのか。 

 ◎そのように捉えてほしいと思っているが、再度検討させていただく。 

 ○夜間収集地区に係る一文はもう少し大きくした方が良いのではないか。 

 ◎相模原３丁目では一部夜間収集を行っていると思うが、その場合も分別してごみ

は出しているのか。 

  →事務局で調べて、チラシに反映できるようにする。 

 ○自治会に加入している人たちはごみの分別を守ると思うが、アパートやマンショ

ンに住む単身者など、自治会に加入していない人たちへの対策はどのように考え

ているのか。 

 ●今回は自治会の加入有無に関わらず、清新地区の全戸配布を予定している。 

 ○チラシの裏面について、自治会への加入を促すのであれば、もう少し加入のメリ

ットを強調した方が良いのではないか。 

 ◎自治会長で加入促進について話し合ったことがあるが、分かりやすいメリットは

少ないという結論になった。あえて言うのであれば、やはり「防災」だと思う。 

 ●自治会に加入していなくても、ごみは集積場所に出すことができるので難しい問

題だと思う。自治会は新規加入も大切だが、継続してもらうことも重要だと考え

る。 



 ○防災、防犯、環境美化、地域交流の文字を大きくした方が良い。 

 ◎自治会加入の申し込み先を追加しようと考えている。地区連の事務局となる予定。 

 ○老人会の集まりで見せたら、絵が出ていて、とても好評だった。老人は文字を読

まないので、良いデザインだと思う。 

 ◎基本的には全戸配布で行いたい。配布については、自治会にお願いすると大変に

なるため、事業者にポスティングを委託する。今後は役員会で、チラシの確認と

修正を行い進めさせていただきたい。 

  →異議なしとして、委員の了承を得た。 

 

最後に、来年度のまちづくり会議委員の推薦、地域活性化事業交付金の報告及び委

員の公募について事務局より説明を行った。 

 

〇来年度の地域活性化事業交付金の予算はどのようになっているのか。 

 →令和６年度当初予算要求の過程で財政査定があり、来年度においては減額の見

込みとなっている。詳しくは地区連・区役所会議等で情報提供を行う予定でい

る。（事務局） 

 

４ 閉 会 

山口副会長が閉会 

以 上   

 

 

  

 

 

当日の状況写真 



第６回清新地区まちづくり会議出欠席名簿 

 

丹波 晴道 清新地区自治会連合会 会長 出席 

大山 孝 清新地区自治会連合会 副会長 出席 

齋藤 直樹 清新地区自治会連合会 監事 出席 

平岡 陽子 清新地区自治会連合会 監事 欠席 

山口 敏夫 清新地区社会福祉協議会 会長 出席 

矢吹 和男 清新地区社会福祉協議会 理事 欠席 

田所 洋子 清新地区社会福祉協議会 会計 出席 

神谷 静枝 清新地区民生委員・児童委員協議会 会長 出席 

川端 芳正 清新地区民生委員・児童委員協議会 副会長 欠席 

木下 泰雄 清新公民館 館長 出席 

鈴木 昭穂 清新公民館 公民館運営

協議会委員 

欠席 

玉田 稔 清新地区老人クラブ連合会 会長 出席 

池田 加奈子 清新小学校 校長 欠席 

小泉 勇 清新中学校 校長 出席 

市村 亮太 小山小学校ＰＴＡ 会長 欠席 

宇田川 隼 清新小学校ＰＴＡ 会長 欠席 

山中 森勝 有識者  出席 

磯崎 巧 防犯指導員  出席 

武田 邦雄 清新公民館区青少年健全育成協議会 会長 出席 

菅原 聡 清新地域包括支援センター センター長 出席 

 


